
Kreistag 2020/ Sport AT
Montag, 24.08.2020 - 19.00 bis 22.00 Uhr
im Etzhorner Krug, Butjadinger Str. 341

Vorstand des TT-Kreisverbandes OL-Stadt e.V. und  Mitglieder der angeschlossenen Vereine 
lt. anliegender Anwesenheitsliste
Günter Schäfer, 1. Bezirksvorsitzender (kommissarisch) des TT-Bezirksverbandes Weser-Ems

1. Begrüßung und Feststellung der Anwesenheit
Michael Onken begrüßt die Anwesenden.
Der TTC kann krankheitsbedingt keinen Vertreter stellen.

2. Genehmigung der Tagesordnung
Keine Einwendungen zur Tagesordnung.

3. Grußwort der Gäste
Günter Schäfer berichtet aus dem Bezirksverband. 
Der Bezirksvorsitzender Jens Büsselmann ist im Frühjahr von jetzt auf gleich von seinem Amt 
zurückgetreten, so dass im Bezirksverband die Aufgaben neu verteilt werden mussten. Er selber ist 
nunmehr als sein Stellvertreter nachgerückt.
Es wurde eine Mannschafts-Nenngelderhöhung von EUR 30,00 auf EUR 40,00/Saison beschlossen.
Es gibt einen starken Rückgang der Jugendstaffeln: im kompletten Weser-Ems-Gebiet ist die Zahl auf 
3 Bezirksligen zusammengeschrumpft.
Wesentliches Thema des Hauptausschusses, der vor ca. 2 Wochen statt gefunden hat, war „Was 
passiert, wenn ein Bezirk sich auflöst“. Hintergrund ist, das es im BV Braunschweig diese Tendenz 
gibt. Im Verband ist man sich aber zur Zeit einig, dass die gewachsenen Strukturen erhalten werden 
sollten.

4. Genehmigung des Protokolls 2019
Das Protokoll von 2019 wird ohne Änderungen genehmigt.

5. Ehrungen
Die erste Ehrung nimmt Günter Schäfer vor. Der Bezirksverband Weser-Ems ehrt Stephan Kapust, der
seit 20 Jahren als sehr gewissenhafter Spielleiter fungiert mit der Goldenen Ehrenurkunde. Im Jahr 
2000 hat er die Staffelleitung der 2. Bezirksklassen der Damen Oldenburg-Stadt/Wesermarsch 
übernommen. Hinzu kam dann ab 2004 noch die Bezirksliga der Damen. Zeitgleich wurde er 
stellvertretender Abteilungsleiter beim GVO.
Danach ehrt Lars Jeddeloh die Staffelsieger des Kreises aufsteigend von der 4. Kreisklasse bis zur 
Kreisliga.
Hiroki Ishizahki übernimmt diese Ehrung für die Jugendstaffeln. Im Anschluss nimmt er noch die 
„Ehrung für besondere Jugendarbeit“ vor. Diese Ehrung geht dieses Jahr an den Blau-Weiß 
Bümmerstede, der in den letzten Jahren zahlreich beim Jade-Weser-Port-Grand-Prix sowie anderen 
Turnieren vertreten war. Auch gerade im Mädchenbereich ist er zur Zeit sehr aktiv.
Gabi Voßmann nimmt die Ehrung von Michael Grabo für den Kreisverband vor. Michael ist nunmehr 
seit 20 Jahren als 2. Sportwart aktiv und hat hier federführend die Durchführung der Kreispokalspiele 
der Damen und Herren organisiert.

6. Berichte der Vorstandsmitglieder
Michael Grabo berichtet von den Kreispokalspielen 2019/20, die mit den Kreispokalfinalen am 
04.01.2020 bei der SG Schwarz-Weiß Oldenburg endeten. Er stellt dabei heraus, dass dieses Jahr 24 
Mannschaften für den Kreispokal der Herren E gemeldet wurden und die Anmeldezahlen einen 
Aufstiegstrend zu erkennen lassen.



Britta Wilde berichtet, dass sich die Situation bei den Damen weiterhin schwierig gestaltet: es gibt 
immer weniger Mannschaften und Ligen müssen zusammengefasst werden, damit noch genug 
Mannschaften übrig bleiben. Im Kreisverband Oldenburg spielen inzwischen insgesamt nur noch 10 
Damenmannschaften.
Hiroki Ishizahki teilt mit, dass in der kommenden Saison 2020/21 31 Jugendmannschaften am 
Spielbetrieb teilnehmen werden. Erstmalig wird sogar eine Mädchen 18-Mannschaft in der 
Niedersachsenliga vom Hundsmühler TV gestellt. In der kommenden Saison stellen wir weniger 
Mannschaften in der Altersklasse Jungen 13. Ferner konnten die für Anfang Mai geplanten 
Ranglisten-Turniere aufgrund der Corona-Pandemie nicht ausgetragen werden.
Gabi Voßmann gibt an, dass der Termin für die Kreispokalendrunde mit dem ersten 
Januarwochenende sich im Jugendbereich als schwierig gestaltet, da einige Kinder dann noch im 
Urlaub sind – somit konnten nicht alle qualifizierten Mannschaften daran teilnehmen bzw. teilweise 
nur reduziert.
 
7. Aussprache über die Berichte des Kreisvorstands
Es gibt keine weiteren Nachfragen zu den Berichten.

8. Bericht des Schatzmeisters
Da Gerald Grote bereits im Vorfeld des Kreistages seinen Amtsrücktritt erklärt hat, nimmt Gabi 
Voßmann die Ehrung für seine jahrelange Amtsausübung als Schatzmeister des TT-Kreisverbandes 
Oldenburg-Stadt vor. Im Jahr 2012 wurde Gerald vom Kreis für seine 20jährige Tätigkeit als 
Schatzwart geehrt. Er hat dieses Amt somit seit 1992, nunmehr 28 Jahre lang ausgeübt.

Danach gibt Gerald Grote den Kassenbericht für die Saison 2019/20 ab.
Kassenbestand 01.06.2019 EUR 2.607,29
Einnahmen EUR 2.561,86 (hauptsächlich Nenngelder)
Kassenbestand 31.05.2020 EUR 2.832,09
Somit ergibt sich ein Plus von ca. EUR 215,00.
Die Ausgaben im vergangenen Geschäftsjahr belaufen sich auf ca. EUR 2.300,00. 
Die entsprechenden Einzel-Positionen werden näher erläutert.

9. Kassenprüfungsbericht
Die Kassenprüfung erfolgte am 07.07.2020 in den Räumen des Tvd Haarentor.
Die Kassenprüfung erfolgte durch Joachim Damm und Jens Christians. 
Das Kassenbuch, die Kontoauszüge und Belege wurden den Kassenprüfern zum Kassenprüfungs-
termin vorgelegt. Diese wurden stichprobenhaft geprüft. Es gab keinerlei Beanstandungen.

10. Aussprache über den Kassenprüfungsbericht
Michael Onken dankt dem Schatzmeister für seine jahrelange Tätigkeit. Es steckt viel Verantwortung 
im Amt des Schatzmeisters und ist zugleich ein sehr wichtiges Amt.

Danach wird um die Entlastung des Kassenwartes und Vorstandes gebeten.
Diese werden von den Delegierten mit 2 Enthaltungen entlastet.

11. Wahlen
2. Sportwart: Michael Grabo - ohne Gegenstimmen wiedergewählt
2. Vorsitzerder: Michael Onken schlägt Hans-Malte Hanne vor, mit dem er im Vorfeld bereits 
gesprochen hat und der heute aus terminlichen Gründen nicht an der Sitzung teilnehmen kann. Hans-
Malte würde sich gerne in die Vorstandsarbeit mit einbringen. Da er aber keinen Bezug zum 
Jugendbereich hat, würde er gerne das Amt des zweiten Vorsitzenden übernehmen. Der derzeitige 2. 
Vorsitzende Detlef Wefer würde auch weitermachen, tritt aber nun nicht mehr zur Wiederwahl an.
Hans Malte Hanne - mit einer Enthaltung gewählt
Schatzmeister: Gerald Grote kandidiert nicht mehr. Er hat Michael Onken zwei/drei Personen als 
Nachfolger vorgeschlagen, die dieser im Vorfeld kontaktiert hat. Marco Bruns würde ebenfalls gerne 



den Kreisvorstand unterstützen.
Marco Bruns – mit zwei Gegenstimmen gewählt
Rechtsausschuß: Stephan Kapust berichtet über den dieses Jahr eingegangenen Vorgang: Der 
Hundsmühler TV hat Einspruch gegen ein erhaltenes Ordnungsgeld erhoben, da auf unserer 
Homepage in der Gebührenübersicht aufgeführt ist, dass Spielverlegungen gebührenfrei sind. Es 
erfolgte eine Klärung durch den Rechtsausschuss mit entsprechender Stellungnahme am 30.04.2020, 
dass die Übersicht nicht richtig ist, da nach den vorgelegten Dokumenten hier eine Zahlung gemäß 
Handbuch erhoben wird. Eine Änderung auf der Homepage ist aber bislang noch nicht erfolgt und 
sollte umgehend nachgeholt werden.
Wilfried Jeddeloh (Vorsitz), Stephan Kapust (2. Vorsitzender), Dennis Röseler, Ralf Kobbe, Gabi 
Voßmann - einstimmig gewählt
Kassenprüfer: Wolfgang Wagner, Joachim Damm, Ricardo Treskow, Arno Kampen – mit einer 
Enthaltung gewählt
Damenwart: Britta Wilde - einstimmig wiedergewählt
1. Jugendwart: Hiroki Ishizahki - mit einer Enthaltung wiedergewählt
2. Jugendwart: Da Hans-Malte Hanne als neuer zweiter Vorsitzender gewählt wurde und Detlef Wefer 
auch weiterhin gerne im Vorstand weiterarbeiten möchte, würde er den ursprünglich nur für ein Jahr 
gewählten zweiten Jugendwart Wilfried Jeddeloh im Amt ablösen.
Detlef Wefer - mit einer Enthaltung gewählt. Im letzten Jahr wurde es versäumt, einen zweiten 
Jugendwart zu wählen, somit beträgt die Amtszeit erst einmal nur ein Jahr. 

PAUSE 20:15 – 20:30 Uhr

Die weitere Sitzungsleitung übernimmt Lars Jeddeloh.

12. Staffeleinteilung für die Saison 2018/2019
Die neue Staffeleinteilung sieht vor, dass die 3. Kreisklasse A und 3. Kreisklasse B nunmehr 
zusammengefasst werden als 3. Kreisklasse. Sie ist mit 12 Mannschaften die größte Staffel. Damit die 
3. Kreisklasse im kommenden Jahr wieder auf die normale Staffelgröße reduziert werden kann, wird 
es hier zum Ende der Saison 2020/21 4 Absteiger geben, da keine Mannschaft im Vorfeld in die 4. 
Kreisklasse zurückziehen wollte.
4. Kreisklasse: 8 Mannschaften
Die Bezirksliga sollte aufgrund der Härtefall-Regelungen wg. der Corona-Pandemie mit 13 Mann-
schaften gespielt werden. Da hier eine Mannschaft zurückgezogen wurde, sind es nunmehr 12.
Die 2. Bezirksklasse Herren hat diese Saison nur 9 Mannschaften.

Es wird vorgeschlagen, die Ordnungsgelder wg. Corona zumindest in der Hinserie auszusetzen.
Der TTVN hat im bereits im Vorfeld beschlossen, dass in der kommenden Saison das Zurückziehen 
von Mannschaften kein Ordnungsgeld nachziehen wird.
Ralf Kobbe würde den Kreisvorstand bereits im Vorfeld für das Aussetzen aller Ordnungsgelder 
legitimieren.
Lars Jeddeloh will aber dem Entscheid des Verbandes nicht vorgreifen, der am Mittwoch erfolgen soll.
Es wird von Seiten des Kreises aber nichts schlechter gestellt werden, als das, was die Entscheidung 
des TTVNs vorgibt.
Michael Onken verspricht alle Vereinen bis zum Wochenende über die getroffenen Entscheidungen zu 
informieren.

13.  Spielleitung
Lars dankt den Spielleitern für die Arbeit in der vergangenen Saison. 
Hans-Malte Hanne, der die 3. Kreisklasse A und B von Holger Martens übernommen hat, hat sich gut 
und schnell eingearbeitet.

14. Jugendarbeit
-



15. mini-Meisterschaften
In der Saison 2019/20 wurden einige Ortsentscheide ausgespielt. 
Der Kreisentscheid fand im März bei der SG Schwarz-Weiß Oldenburg statt.
Die weiteren Entscheide wurden coronabedingt abgesagt.
Es ist fraglich, ob es sinnvoll ist, unter diesen Voraussetzungen mini-Meisterschaften in dieser Saison 
durchzuführen.

16. Kreisranglisten
Die Kreisranglisten, die Anfang Mai statt finden sollten, wurden ebenfalls nicht durchgeführt.

17. Kreispokalspiele
Michael Grabo und Gabi Voßmann werden versuchen die Kreispokalspiele auch in dieser Saison 
durchzuführen. Abschließende Planungen gibt es noch nicht.

18. Kreismeisterschaften
Ricardo Treskow erklärt sich bereit unter den derzeitigen Bedingungen auch die Kreismeisterschaften 
mit den entsprechenden Auflagen durchzuführen. Termin ca. Anfang Oktober.
Da keine Bezirksmeisterschaften statt finden werden, handelt es sich dann um ein abschließendes 
Turnier.

19. Terminplan / Terminschutz
Es gibt noch keine Liste „Terminschutz“.
Das letzte Punktspielwochenende der Hinrunde ist am 12./13.12.2020 – die Saison ist somit um eine 
Woche verlängert worden.

20. sportpraktische Anträge
Die Tischtennisabteilung des TuS Eversten hat in Person von Marco Bruns Anträge zu verschiedenen 
Themen fristgerecht eingereicht.
Marco Bruns erklärt, dass er diese zusammen mit Hans-Malte Hanne erarbeitet hat, aber die 
Antragstellung ja nur von einem Verein vorgenommen werden kann, so dass er das übernommen hat.

Zum Thema Kreispokal ist der Antrag eine Herren F-Klasse für Mannschaften der 3. und 4. 
Kreisklasse neu einzuführen, damit dieser auch für die unteren Mannschaften attraktiver wird.
Diesem Antrag wird einstimmig statt gegeben und einer Einführung bereits zu dieser Saison 
zugestimmt. Dazu wird es einen neuen Meldetermin bis zum 06.09.2020 geben. 

Bei den Kreismeisterschaften ist die Klasseneinteilung für Herren E zur Zeit bis zu einem Wert von 
1350 Q-TTR-Punkten. Auch hier wird vom TuS Eversten angetragen, eine neue F-Klasse mit einem 
geringeren Wert, z.B. 1250 neu einzurichten.
Lars erklärt, dass er die Q-TTR-Werte für die Klassen insgesamt verschieben könnte, so dass es 
weiterhin bei 5 Klassen bleibt. Es sprach in den letzten Jahren nichts für eine Anpassung, da die 
Gruppen ungefähr alle gleich viele Teilnehmer hatten.
Der Antrag vom TuS Eversten, dass zukünftig eine Einteilung in 6 Gruppen (Herren A bis F) 
durchgeführt wird, kommt zur Abstimmung. Es sind 4 Vereine dagegen, 2 enthalten sich der Stimme. 
Somit wird dem Antrag statt gegeben und bei den nächsten Kreismeisterschaften eine Klasse F mit 
einem Q-TTR-Wert von bis 1200 gebildet.

Der Antrag zum Thema Kreisrangliste kommt nicht zur Abstimmung, da vom Kreisvorstand, die 
Durchführung einer Kreisrangliste für Mai geplant war. Sofern diese im kommenden Jahr wieder 
ausgespielt werden darf, würde sie auch statt finden.

Das Thema Homepage wurde bereits auf dem vergangenen Kreistag angesprochen. Es soll nunmehr 
angegangen werden.



21. aktuelles über click-tt
-

22. Verschiedenes
In den verschiedenen Kreisen und Vereinen werden die Einschränkungen des Spielbetriebes 
unterschiedlich umgesetzt: so können teilweise die Duschen oder Umkleiden nicht genutzt werden; 
die Sportgruppen treffen sich vor der Halle und betreten diese zusammen.
Auch die Dokumentationspflicht unterscheidet sich und auch wie es mit Betreuern/Zuschauern bei den
Punktspielen laufen soll.
Auch hier bittet Lars darum abzuwarten auf die Rundmail des TTVNs, die Ende der Woche zu diesem 
Thema erwartet wird.

Michael Onken spricht an, dass Bodo Hellwig sich im Vorfeld der Sitzung zum Thema Spielsysteme 
und  Aufstiegsregelungen, aufgrund der Umstellung der Kreisliga auf Vierermannschaften Gedanken 
gemacht und diese im Vorfeld dem Kreisvorstand per e-mail übermittelt hat.
Wilfried Jeddeloh erklärt, dass lt. Handbuch, die Spielsysteme für alle Klassen des Kreises gleich sein 
muss - abweichen darf man nur in der untersten Spielklasse, somit kann eine Diskussion darüber 
entfallen.

Der TTC hat seine Spielstätte, aufgrund des Abrisses/Neubau der Turnhalle beim AGO zum GVO, 
Grundschule Drielake, Schulstr., verlegt.

Michael Onken schließt den Kreistag/Sportpraktische Arbeitstagung um 22.00 Uhr.

Oldenburg, September 2020
gez. Gabi Voßmann
Schriftwart


